
 

 

 

Livret de prières 

 

 

Une année avec Luc 
« Soyez sans crainte ! » 

 

  



                                                                                                             

Comme toi, Luc nous allons essayer de réécrire ce que nous avons compris de Jésus. 
Essayer de comprendre comme toi les paroles de Jésus. 

Parfois c’est trop compliqué pour nous. 
Nous allons reformuler avec nos propres mots, 

Reformuler pour partager avec les autres. 
Partager ce qui est important pour nous. 

Merci de nous avoir éclairés. 
Merci d’avoir eu le courage de réécrire l’évangile pour parler à d’autres personnes, 

Nous sommes pressés de lire ton évangile ! 
De le comprendre pour pouvoir remplir notre mission. 

Celle que le pape nous a donnée quand nous sommes allés le voir à Rome : 
« prier pour les responsables de notre pauvreté pour qu’ils se convertissent », 

Le pape nous a dit qu’il n’y avait que nous qui puissions le faire. 
Nous devons leur sourire avec le cœur.  

 
Comme toi, Luc, nous écrivons à THEOPHILE (aux amis de Dieu), 

nous allons leur raconter comment nous, nous lisons la bible. 
Comment la parole de Dieu nous parle à la Pierre d’Angle. 

Dire combien c’est important ce que nous faisons. 
Nous lisons par petits morceaux l’Evangile. 

Nous le lisons plusieurs fois. 
Nous échangeons tous ensemble, chacun dit ce qu’il pense. 

Les mots difficiles, nous essayons de les comprendre. 
Nous nous écoutons, nous avons le droit de parler. 

Si nous n’avons pas envie de parler, nous nous taisons. 
Il n’y a pas de concurrence, toutes les réponses sont bonnes. 

A la Pierre d’Angle, nous mangeons ensemble, il y a de l’animation. 
Nous allons à la messe ensemble. 
C’est un peu comme une famille. 

Nous nous faisons des amis qui nous soutiennent. 
Nous partageons nos faiblesses. 

Nous nous entraidons. 
Nous invitons des nouveaux, les gens à la rue, nous essayons d’aller les rejoindre. 

 
À bientôt Luc ! 

 

Lc  
1, 1-4 



        
 

Marie, toi qui as eu la visite de l’ange, 

aide-nous à croire en Dieu. 

Donne-nous la force d’avoir confiance en Dieu, 

comme toi, tu as fait confiance. 

 

Tu es la préférée de Dieu mais nous ne sommes pas jaloux, 

parce que nous aussi, nous avons été quelquefois les préférés de Dieu : 

quand nous sommes allés à Rome, à Lourdes, 

le jour de notre confirmation, à Diaconia, 

simplement quand nous recevons la communion, 

quand nous sommes dans une église. 

 

Tu as eu l’audace de dire oui, tout de suite. 

Marie, toi qui nous as donné ton fils comme Sauveur, 

viens transformer nos cœurs et apprends-nous à dire oui ! 

 

 

 

Lc  
1, 26-36 



 

        

 
 

À toi l’ange, 

Toi qui t’es montré aux bergers, 

Toi qui as dit « soyez sans crainte », 

dis-nous comment faire pour ne pas craindre. 

Donne-nous des pistes, rassure-nous. 

Nous avons peur, peur de l’avenir, des violences, 

peur de la solitude, de la souffrance, de la maladie, 

du futur que vont subir nos petits-enfants plus tard.  

Nous avons peur, peur des guerres, de la mort, 

nous voudrions y croire, à la paix dans le monde et entre nous. 

 

Nous voulons y croire à cette espérance de la naissance d’un enfant, 

croire que Jésus vient encore aujourd’hui. 

Croire que cela change quelque chose dans nos vies.  

Que cela change pour avancer. 

Oui, venir à la Pierre d’Angle cela change quelque chose dans nos vies,  

c’est un réconfort dans nos cœurs,  

cela donne plus confiance en soi.  

Quand quelqu’un te fait confiance cela change ta vie ! 

Lc  
2, 7-14 



        
« L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré. 

Pour annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. » 

 
 

Jésus, pour que cette année soit favorable, 

donne-nous la confiance,  
beaucoup d’imagination.  

Donne la santé à tout le monde, 
l’harmonie même si nous sommes différents, 

des fêtes, que chaque jour soit une fête ! 
la joie et la bonne humeur. 

Jésus donne-nous des rencontres,  
sans que l’on fasse de différence entre les personnes. 

Donne-nous le réconfort,  
permets que l’on se donne du réconfort les uns aux autres. 

Jésus met la lumière dans le cœur de chacun. 
Nous souhaitons le changement,  
que la vie soit moins compliquée. 

Nous souhaitons l’Espérance pour tous,  
une espérance qui aboutisse,  

que nous n’espérions pas pour rien, 
que tous puissent vivre dans la dignité. 

Jésus nous souhaitons demeurer dans la foi,  

que le Seigneur nous sauve. 

Amen 

Lc  
9, 28-36 



        

 
 

Toi le diable nous ne voulons pas t’écrire. 
Éloigne-toi. 

Dégage, va-t’en. 
Ne nous tente pas. 

Arrête tes provocations. 
Tu nous fatigues. 

 
Jésus, aide-nous à résister, 

comme toi tu as résisté. 
Jésus nous t’aimons. 

Aide-nous à porter notre croix dans nos déserts. 
Comme tu as pu le faire, aide-nous à prier. 

Aide-nous à résister aux tentations. 
Aide-nous à faire qu’il y ait moins de pauvres. 

Donne-nous la force de nous rassembler et partager. 
Donnons-nous l’Esprit Saint, et l’espoir dans la vie. 

 

 
 

Lc  
4, 1-13 



        
 

À vous les crucifiés, vous qui êtes sur la croix, 

à vous les malfaiteurs, vous êtes punis pour le mal que vous avez fait ! 

 

À toi, qui t’es moqué de Jésus  

ce n’est pas bien  

mais Jésus pardonne ! 

 

À toi, qui a dit que cela était juste pour vous deux.  

Toi tu as reconnu le Messie,  

comme celui qui pouvait te sauver,  

et nous sauver ! 

 

Oui à vous les crucifiés, Jésus vient vous dire qu’ils vous aiment.  

Toi Jésus, tu n’as jamais souhaité que personne ne soit crucifié. 

Même le pire des malfaiteurs,  

tu n’as jamais souhaité que personne ne meure ainsi ! 

Tu ouvres la porte du Paradis à tout le monde,  

pour faire un grand festin. 

À tous les crucifiés et les malfaiteurs de la vie,  

Toi, Jésus tu promets le Paradis ! 

 

 
 

Lc  
23,39-43 



        

 
 

Vous les femmes qui vous êtes approchées du tombeau, 

avec l’offrande du parfum. 

Vous avez eu peur en voyant le tombeau vide… 

Comme vous, devant le vide nous avons peur. 

Comme vous nous avons des doutes… 

Est-ce qu’Il est toujours avec nous ? 

 

Vous les anges, les messagers qui nous annoncent 

 que Jésus n’est plus dans la tombe, 

dans les ténèbres, dans la mort, 

mais qu’il est vivant, parmi nous. 

Merci pour cette bonne nouvelle, 

merci de ce message, de nous dire Jésus est ressuscité, 

qu’il est ressuscité, qu’il est vivant, revenu à la vie, 

qu’il renaît de ces cendres, qu’il est parmi nous. 

Oui, il a vaincu la mort, Alléluia ! 

 

Toi cher Père Joseph, 

toi qui as été témoin de la souffrance, de la misère des plus pauvres. 

Tu as vu leurs doutes, leurs peurs. 

Tu les as vus se relever, renaitre, être debout, et être plus fort ensemble. 

Tu as été témoin de leur résurrection au jour le jour.  

Avec toi, nous disons Alléluia ! 

 

 

Lc  
24, 1-7 



        
À toi Jésus qui marche avec nous 

dans nos épreuves, nos échecs, nos malheurs, 
quand nous perdons un être cher. 
À toi Jésus qui marche avec nous, 

quand tout ce que nous entreprenons rate, 
et que tous les autres réussissent, 

alors nous nous sentons incapables et anéantis. 
La parole, le regard des autres, parfois nous fait très mal. 

Ce n'est pas toujours facile de croire en toi. 
Et pourtant aujourd'hui nous croyons tous en toi. 

Tu es parmi nous. 
Tu connais chacun de nous. 

Tu nous aimes avec nos différences. 
Nous croyons en ta force, en ta présence, 

Tu veilles sur nous, 
Quand nous t'oublions, à chaque fois tu nous relèves 

et tu nous fais revenir à la foi. 
Toi, tu nous fais confiance. 
Tu es le pilier de nos vies. 

Nous t'aimons. 
Amen, Merci et Alléluia. 

 

 

 

Lc  
24, 15-16.27-32 

 



Session régionale de la Pierre d’Angle 
 

Les 17 et 18 février 2024, les 6 fraternités de la Pierre d’Angle du Pas de Calais se sont 
retrouvées pour vivre deux jours à la maison diocésaine d’Arras. 
Ce fut une grande joie de se retrouver à Arras, nous étions une cinquantaine, venant de 
Boulogne-sur-Mer, Vitry-en-Artois, Avion, Beuvry, Nœux-les-Mines et Lens. Une première, 
car ce week-end se vit habituellement au niveau national. Après un temps d’accueil, 
l’installation dans les chambres, nous nous sommes retrouvés pour prier autour d'un 
psaume, puis à travers le jeu, nous avons fait plus ample connaissance.   
 

   
 

Le samedi après-midi nous avons eu la joie d’un temps de partage avec notre évêque. Les 
participants ont aussi pu s’exprimer autour de cette question :  qu’est-ce qui vous 
semblerait important de dire à notre Evêque pour que les plus pauvres aient leur place 
dans notre diocèse ?  

Voici quelques réponses :  
« Que nous soyons invités, accueillis dans notre Eglise, pour être écoutés, ainsi que dans 
nos paroisses   
Comment faire pour que les paroissiens osent inviter et amènent des personnes en précarité 
à l'Eglise ?   
Pourquoi dans l'Eglise il y a beaucoup de personnes aisées, et dans les endroits les plus 
pauvres, les paroisses vont être abandonnées ?  
Pourquoi cette barrière entre l’Eglise et les gens simples ?  
La pauvreté est une injustice, est-ce que l'évêque dénonce l'injustice envers les pauvres ?   
Toutes les invitations se font par internet, mais nous on n'a pas internet ! On ne sait pas si 
on a le droit d'y aller, si c'est pour nous.   
Avoir des mots simples et l'amour pour les plus pauvres. »  

 

         



Pendant ce WE nous avons aussi pris le temps de mieux connaitre la vie et la spiritualité 
du Père Joseph Wresinski, que nous essayons de vivre à la Pierre d’Angle.  
  

   
 

Comme le disent les participants …  
« On est des croyants en marche sur les mêmes pas que le père Joseph.  
 Le père Joseph a connu la misère en famille.  
Il a fondé ATD, il a éveillé les personnes à avoir une dignité, à ne pas être assistées, à se 
prendre en charge, il voyait du bien en tout le monde. Il écoutait les gens au-delà des 
apparences, il accueillait les personnes telles qu'elles étaient, il les invitait à oser prendre la 
parole.  
Le père Joseph bouscule pour que l'on se mette en route, nous et d'autres.  
Il est allé voir les gens en politique, il voulait que tous aient un métier, que les enfants aillent 
à l'école et que les femmes soient belles, pensent à elles.  
A la Pierre d'Angle, on va vers les plus pauvres que soi, on écoute les gens, on parle, on 
partage la Bible, on prie ensemble, et on donne de l'amour et de l'amitié. »  
  
Pendant ce week-end, nous avons eu de longs échanges autour de cette phrase de 
l'évangile : « ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l’as révélé aux tout-petits. » Il 
y aurait donc comme un trésor caché aux sages et aux savants, et qui serait révélé aux tout-
petits. Ensemble nous avons réfléchi à ce que pourrait être ce trésor. 
 

  
 

Voici un début de réponse :  
« Jésus cache le Royaume de Dieu et se révèle aux tout-petits. Les petits sont les personnes 
qui rencontrent des difficultés dans la vie, ceux qui peinent à trouver du travail, les pauvres, 
les rejetés, dans la vie quotidienne, ceux qui ont besoin, qui sont en attente.  



Les tout-petits sont des pauvres de cœur qui ont tellement, tellement, tellement, soif de 
l'amour des frères et des sœurs et de Dieu. Les petits écoutent mieux, Dieu est révélé à ceux 
qui sont avides de lui.   
Les sages et les savants ne reconnaissent pas Jésus à leurs côtés  
Le secret de Dieu c’est l'Amour, la Parole, savoir déposer son fardeau, ouvrir son cœur, la 
compréhension, le désir de Jésus-Christ, le regard sur l'autre, l'humilité, la louange »  
  

 
 

Prière de Siloé 

En 2016, des membres de fraternités s’inspirant de la spiritualité du père Joseph (le Sappel, la 
Pierre d’Angle, les sœurs de la Bonne Nouvelle, Bartimée, qui se sont ensemble nommés Siloé) 
sont allées rencontrer le pape François à Rome. Il leur a donné une mission, exprimée dans cette 
prière.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Ce week-end s'est terminé en action de grâce 
avec la célébration de la messe dominicale, 
merci à Paul Agneray d’avoir partagé ce moment 
joyeux avec nous.   

 
 

Seigneur Jésus, 
Tu nous aimes et nous accueilles 

tels que nous sommes. 
Tu es venu parmi les pauvres. 

Comme beaucoup d’entre nous 

tu as connu l’humiliation et le rejet. 

Pourtant tu as tout pardonné. 
Donne-nous ton Esprit d’Amour, 

qu’il nous aide à prier pour les riches 

et pour tous les responsables 

de l’injustice et de la misère, 

pour tous ceux, dans l’Église, 

qui n’ont pas de compassion, 

afin qu’ils se convertissent. 
Que nous puissions leur sourire  

avec le cœur 

et désirer pour eux le bien. 
Seigneur, conduis-nous vers le Père, 
pauvres et riches comme des frères. 

Amen et Merci 
 

 


